

村上市猿沢地域まちづくり通信 vol 26 2018.12.15 発行

リードご! 猿沢

Lead&Go!

豊富な環境を守り、みんなの生きがいを生み出す活力ある地域を創る



- もくじ**
- ◎あさひまつり 8000 人來場! 1P
 - ◎まち協活動報告 2P
 - ◎猿小関係/駅伝/上野遺跡 3P
 - ◎おらだりやねだりの宝もの 4P
 - ◎猿沢地区のイルミネーション点灯情報 4P
 - ◎冬のお楽しみ行事 4P
 - ◎あとがき 4P

あさひまつり、8000人來場!

猿沢地域まちづくり協議会 副会長 高橋みゆき 猿沢

晴天に恵まれた今年のあさひまつり。恒例の郷土料理販売を、朝日の5地区のまちづくり協議会で行いました。猿沢の美味しい大海は135杯で完売。館腰の半殺し焼き、三面の鮎の串焼き、高根のやまもち、塩野町のまちづくりコロケも好評で、朝日の食の魅力を多くの方に伝えることができました。

ステージショーは朝日奈ゆうのコンサートや保育園児の歌など盛りだくさん。猿沢まち協では、檜原大空会と猿沢小学校石栗先生とコラボして、猿小校歌で踊る「猿沢さわやか体操」を会場の皆さんと踊りました。猿小最後の年に、多くの來場者と踊ることができて感激です。

朝日地区の魅力写真を写真で表現する「あさひフォトコンテスト」の表彰式が行われ、猿沢地区からは、檜原の細井幹子さんが「いいね!大賞」に、鶴渡路の志田稲子さんが「朝日地区保育園長賞」に輝きました。当日展示の応募作品43点からは、朝日らしさがしっかり伝わりました。

まつりの來場者は8000人とのこと、朝日の魅力あふれる大盛況の一日となりました。



朝日地区保育園長賞
「雪がとけたらキリン組だよ!」
志田稲子さん(鶴渡路)

おらだりやねだりの宝もの 各集落のお宝や人物にスポットを当てるコーナー

猿沢村道路元標

【猿沢地内】



道路元標は、道路の起点・終点・経過地等を標示するため大正八年の道路法で、各市町村に一律設置することとされていきました。しかし、昭和二十七年の新たな道路法で、設置場所や路線の起終点にする等の規定はなくなり、その役割を失ってしまいました。

猿沢村道路元標も猿沢村役場前に設置されていたもので、先輩の話では学校の登下校に跳箱代わりにして遊んでいたとのこと。ところが、昭和三十三年の道路拡張工事により撤去され所在不明になっていました。

ある時、市内で道路元標探しをしていた方から、「猿沢村道路元標が猿沢村役場付近にあったはずだがわかりませんか?」とお尋ねがありました。これを切っ掛けに、いろいろ探していたところ、たまたま猿沢集落の国土調査の際に、個人宅裏に保管されていた道路元標を国土調査推進協力が目撃しました。

この度、保管者、設置場所の土地所有者、工事施行者、謂れ記載の石碑寄贈者の協力により、ほぼ元の場所に復元しました。大切に管理し、後世に引き継ぎたいものです。(猿沢区長 高橋博愛)

猿沢地区のイルミネーション点灯情報

冬の長夜に華やかに輝くイルミネーション。ツリーや動物など様々な形があり、個人でマイホームに設置し、幻想的な光景を楽しむ方もいらっしゃるのではないのでしょうか。猿沢地区には、各集落の公民館など、景観のためにイルミネーションを設置している集落があります。クリスマス演出にもなり、防犯にも役立つのでは。今年ほど光のオブジェが見られるでしょうか。近くをお通りの際はぜひご覧ください!



- ① 寺尾集落(公民館) 1月中旬まで 6時~8時及び16時~21時まで点灯
- ② 下中島集落(公民館付近) 1月13日まで 16時半~23時まで点灯
- ③ 猿沢集落(前の川沿いに5つと公民館) 1月15日まで 17時~22時まで点灯

あとがき

今年の4月からまちづくり協議会に入り、推進部会にも数回参加させていただき、慣れてきた部分もありますが、いつも学ぶことがあります。

子供のころからあったもので、由来や意味合いがいまいなものがあります。年末年始に作られている「だいがい」もその一つで、言葉としては音では教わっていましたが、文字になると「大海」というものを最近になってから知りました。(石田智也 宮ノ下)



発行元・お問い合わせ

■発行 猿沢地域まちづくり協議会

■事務局 〒958-0251 新潟県村上市岩沢5611番地 (村上市朝日支所 地域振興課内)

■連絡先 tel.0254-72-6881 fax.0254-72-0328 MAIL as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp

■HP でも活動の様子を公開しております http://www.city.murakami.lg.jp/site/sarusawa/

冬のお楽しみ行事

12月	16日 集 前の川イルミネーション点灯(猿沢)
	21日 子 クリスマス会(猿沢保育園)
	26日 集 古月祓い(上野)
1月	1日 集 一統礼(寺尾)
	集 年祝い(猿沢)
	11日 子 団子の木飾り(猿沢保育園)
	13日 集 さいの神(下中島、鶴渡路、川端)
	集 どんど焼きと山もち作って交流会(檜原)
	14日 集 団子の木飾り(寺尾)
	16日 子 学習参観日・校内百人一首大会(猿小)
	17日 子 新年茶会・コサーージュづくり(猿沢保育園)
	20日 集 どんど焼き(上野、宮ノ下)
	26日 集 よどりやい(どんど焼き)(寺尾)
	中旬 集 ホイホイ(板屋越)
2月	1日 子 豆まき集会(猿沢保育園)
	10日 集 かまくら&雪灯籠づくり(寺尾)
	上旬 山ぶどうワインを楽しむ会(みどりの里)
	中旬 まゆクラフト展(みどりの里)3月上旬まで
3月	1日 子 6年生を送る会(猿小)
	14日 子 お別れ会(猿沢保育園)

カーリンコン大会開催！（9月9日）

猿沢地域まちづくり協議会では、カーリンコン大会を開催しました。カーリンコンは昨年の講習会につづき2回目。ルールは氷上のカーリングと似ており、的に近い方に得点が入ります。ただ的が動いてしまうので最後まで得点の行方がわかりません。ミニ講習会のあと、1チーム3人で競技へ。試合となると初心者、経験者、小学生から高齢者と年代性別を問わず手加減なし、途中ディスク的の位置を確認し投盤へ。ディスクがどこまでも転がったり、あらぬ方向へと

飛んでいき味方の邪魔をしたりと思ってしまうところもなかつたりや、反対にねらった場所へ投げられたのか歓声が上がったりと笑いに包まれていました。偶然が逆転劇を演出、勝敗は大差たった1点差だったりと初めての方にも楽しんでいただけようです。用具は違いますがオリピックのカーリングやパラリンピックのボッチャに似ています。気持ちは日本代表。体験してみませんか。

（猿沢地域まちづくり協議会
副会長 志田一也 上野）



まち協料理交流会「そば打ち体験」



11月18日、体験交流センターにおいて、まち協料理交流会「そば打ち体験」を開催し30名が参加しました。講師には鶴渡路出身の中山将さんを迎えました。

最初に、そば粉から生地を作るまでを講師が実演後、3〜5人一組の班に分かれて作業開始。交代しながら生地をよく練りました。再び講師が実演。のし棒を使って生地を1mm位まで伸ばし、たんで包丁で切ります。各班で実践してみると、なかなか生地が伸びずに苦戦。講師の手も借りながら切る作業まで無事終了。終わった班から大鍋で茹でて試食となりました。そばの量は各班4、5人前でしたが、みなさん完食していました。

閉会後に御協力頂いたアンケート結果ですが「良かった」「講師の説明も分かりやすく良かった」など好評を頂きありがとうございました。

（産業交流部会 副部長
太田勝行 檜原）

猿小関係

猿小閉校記念式典 ～145年の歴史に幕～



10月20日（土）、多くのご来賓の皆様、地域や保護者の皆様にお越しいただき、猿沢小学校の閉校記念式典を行いました。

第一部では、市長はじめご来賓の皆様から猿沢小学校の歴史や校風、統合に関するご等心温まるお言葉をいただきました。その後、児童代表のあいさつと続き、校旗返納の後、自慢の校歌を参会者全員で声高らかに歌いました。特に、子ども達の歌声が体育館いっぱい響き渡り、素晴らしかったです。

第二部では、猿沢小学校の卒業生で県立桜ヶ丘高校野球部監督の松田忍先生から「野球を通して伝えたいこと」という演題で、子ども達に向けて力強く激励の言葉を述べていただきました。最後に、子ども達からの元氣いっぱい「猿沢小学校第一応援歌」発表、閉校記念碑の除幕式で、猿沢小学校への惜別の思いを皆で確かめました。（猿沢小学校 校長 安澤たい子）

最後のチャレンジハイキング



9月19日に、猿沢小として最後のチャレンジハイキングを行いました。全校縦割り班のメンバーで声を掛け合いながら、校区南側の自然や歴史的建造物を散策しました。大勢のボランティアの皆様と、訪問先の区長様・職員の方々にもご協力いただき、郷土の素晴らしさを再認識した一日となりました。

（猿沢小学校 教務主任 石栗英敏）

サケに感謝の一日



今年も塩引き鮭作りの時期になりました。猿沢小学校の四年生が挑戦しました。多くのボランティアの方々に来ていただきました。子ども達は大きな鮭に奮闘しながらも楽しんでつくることができました。鮭の内臓を使つてなわた汁も調理しました。地域の人々、村上の鮭に感謝の一日となりました。

（猿沢小学校 4年担任 忠嘉代子）

上野（かみの）遺跡の一般公開

高速道路延伸工事により、猿沢字上野（かみの）で見つかった遺跡で、10月20日（土）に発掘調査現場一般公開が行われ、地元住民、研究者など83人が参加。発掘調査は国土交通省北陸地方整備局新潟国道事務所から新潟県教育委員会が受託して実施しました。遺跡は縄文時代後期前葉（4,000年以上前）のムラの跡と考えられ、参加者は遺跡から土器が出土している様子や土偶、耳飾り、石器などの展示品を興味深く観察していました。



駅伝大会、親子や兄弟で襷リレー出来た！



11月3日、朝日駅伝大会に猿沢地区から3チーム出場し、10区間34.3kmを無事タスキをつなぐことができました。皆さまからのたくさんの応援が選手の方となりました。ありがとうございました。親子や兄弟でのタスキリレーをすることができたのは、地域ぐるみでの参加であるからこそと思っています。

来年以降も継続して参加していきますので、興味のある方、ぜひ一緒に楽しく走りましょう。（小田 篤 寺尾）

（結果成績 全28チーム）
猿沢モンキース：8位/猿ザイル：10位/鷹取RC：13位